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本报记者 易朝辉 欧金玉

一条

3

米多宽、

8

公里长的水泥

村道从山窝窝里蜿蜒而出， 走在刚

筑好的水泥路上， 衡山县新桥镇精

庄村的村民喜忧交加： 喜的是盼望

多年的村级公路硬化后， 出行方便

多了； 忧的是修路用的水泥两次检

验质量都不合格， 这样的路究竟能

保证用多久？

筹资修路不容易

精庄村地处衡山县最北端的边

远山区，位于娄底、湘潭、衡阳三地

交界之处。 水泥村道途经黄泥、福

金、精庄三村，是连接双峰县、湘潭

县的重要通道。

3

月

17

日，记者到村

里走访。 村民代表退休教师唐任奇

说，多年来，这条路只是一条简易的

机耕路，村民出行很不方便，将道路

硬化是村民们的宿愿。现在，搭帮党

的好政策，有国家配套资金支持，精

庄村村民筹措资金修好水泥路。 经

过该村的公路全长

4.32

公里， 村里

仅向县交通局就交了

24.6

万多元 。

另外路基平整、 修筑沟渠村里还要

投入不少钱。为了筹集修路资金，除了

村民集资， 还向本村在外地工作的乡

亲募捐。 唐老师说，为筹钱历尽艰辛。

有一回， 他和村支书唐文思到海南找

乡亲募捐，坐

26

个小时的火车，只吃了

两个茶叶蛋，喝了一瓶矿泉水。黄泥村

东弯组组长刘洪春对此也是深有感

慨：该组只有

180

多人，为修路花了

10

万多元钱，除

6

万元村民捐款外，还借

了

4

万元的债。

公路质量令人担忧

唐任奇说，修路资金来之不易，村

民们特别重视这次修路。去年

9

月

22

日

道路硬化动工，唐任奇、傅宜军等

4

位

村民被推选为工程义务质量监督员。

动工之初， 村民就提出了水泥的质量

问题，而县农村公路管理所、施工队老

板都说质量可靠， 却没有出示水泥合

格的质检报告。 村民考虑到花费了这

么多钱，总要检验一下才放心，当时就

由施工队负责人和村民代表双方抽

样， 送去衡阳市产商品质量监督检验

所进行质检，结果为不合格水泥，厂家

（衡山长江水泥有限公司）认为抽样程

序不合法，不认可此结论。

村民不服气，又多次到市、县有关

部门反映情况。当年

10

月

26

日，县交通

局、县农村公路管理所，县质量技术监

督局、水泥厂、村民代表到新桥镇政府

开协调会。 会上有关领导要求一边抽

检一边继续用原水泥。 当天县质量技

术监督局到现场抽了

4

份样，村里再次

将样品送往衡阳市产商品质量监督检

验所，

11

月

10

日的质检报告再次说明

水泥不合格。出乎村民们意料的是，由

县质量技术监督局同时送往省里检验

的样品报告结果却为合格。 此时公路

也已于当年底竣工， 村民们再就水泥

质量问题向上面反映时，就无人管了。

村民代表傅宜军说， 村民们怀疑到长

沙检验时有人做了手脚。他说，县技术

监督局送样品到长沙没有村民代表随

从，而且检验结果出来后，拖了好久才

拿出报告。 前两次送检的水泥质量都

不合格， 凭什么县质量技术监督局送

检的结果就一定公正

?

村民的怀疑不是没有道理的。 前

几年， 邻近乡司马村修路就因为水泥

质量问题，不到两年就坏了。村党支书

唐文思忧心忡忡，他说村民质问我：明

知水泥不合格，还用来修路，以后路坏

了你对得住良心吗？

盼望验收把好关

记者来到衡山县质量技术监督局

采访， 该局稽查队队长易勇说， 样品

是由他送往长沙检验的， 没有必要让

村民也随同前往。 他凭良心和职责做

事， 不存在搞鬼。 但记者从省质量技

术监督局监督处了解到， 这种仲裁检

验应该由争议双方和质量技术监督部

门一起送检。 如果对结果不服， 可以

重新检验。 但记者从省里有关部门了

解到， 水泥产品质量的检验有效期是

出厂

3

个月以内。 精庄村修路用的水

泥是

2009

年

10

月份生产的， 再做检验

已不可能。

怎样才能消除村民的担忧 ？ 衡

山县农村公路管理所尹副所长告诉

记者 ， 这条路还未经过上级验收 ，

到时通过钻芯等程序照样可以发现

质量问题 。 而且施工方对公路有两

年 的 保 修 期 ， 另 外 还 有 质 量 保 证

金 ， 一旦出现质量问题就可以责令

其承担责任 。 现在路已修好快

3

个

月 ， 村民们迫切希望有关部门早日

验收 ， 把好质量关 ， 给村民吃一颗

定心丸。

� � � �质检成儿戏，衡山县新桥镇精庄村修路用的水

泥两次质检不合格，一次合格，村民问———

这样的路究竟能保证用多久

编辑同志：

衡阳市

31

路公交车司机， 经

常看到只有老年人候车就不停

车， 如果正好有人要下车， 司机

也会将车开到车站前面去下客，

等车上的人一下来就迅速将车开

走。 有的候车老人跑得快， 都跑

到车门口了， 司机也是立马关门

开车走人。 真不知道老年人乘车

怎么这么难？

老谢

调查附记：

3

月

15

日， 记者致电衡阳市

城市公共交通客运管理处投诉中

心 ， 一位姓冯的工作人员回复

说， 他正在接待两起公交车拒载

老年人的投诉。 冯说， 近几年，

市民关于公交车司机拒载老年人

的投诉时有发生， 对此， 他们都

进行了严肃处理。 他提醒各位老

年朋友， 如果乘坐公交车被拒载，

请记清时间、 线路、 车牌号 （自编

号）、 站点位置和驾驶员特征以及

事情的经过， 以便投诉。

冯解释说， 形成公交频频拒载

老年人的原因： 一是个别司机素质

不高，道德品质恶劣。二是部分司机

担心老年人上车后被摔伤而负连带

责任。因为该市路况不很好，司机急

刹车多，而给老年人让座的又不多。

该市公交企业对老年人乘坐公交车

摔伤的事故赔偿费每年均超过

100

万元。冯说，为了给老年人提供宽松

的乘车环境， 他们将加强对驾驶员

的职业道德教育， 从严查处拒载老

年人的行为。 但为了从根本上解决

此问题， 呼吁有关部门尽快落实老

年人乘车“意外伤害险”，从而更好

地体现党和政府对老年人的关怀。

本报记者 欧金玉

编辑同志：

2

月

27

日 ， 我开车到长沙市

河西桐梓坡的 “江湖制造” 餐馆

吃饭， 吃完饭出来， 在饭店停车

坪看到有一辆车斜挡着我的车，

我两次要饭店停车坪的协管员喊

那位车主出来挪车， 让我移车出

去。 协管员说： “你跟着我指挥

倒车好了， 出来没问题”。 看他

那样说了， 我也就根据他指挥将

车慢慢往后倒 。 刚倒不到一米

时， 右侧前车门及门缸处便被一

死角处的大理石块挂擦脱漆及凹

陷。 协管员见状很尴尬， 喊来值

班经理。 不料这位李经理在不问

任何原因 ， 也不看车况的情况

下 ， 只说了两句 ： “车买了保

险”、 “停车我们又没收费”， 转

身就走了 ， 一句道歉的话都没

有， 好像他们没有任何责任。 饭

店如此对待顾客 ， 太让人气愤

了。

长沙市 邓女士

调查附记：

3

月

10

日， 记者就此打电话

给 “江湖制造” 事发当日值班经理

李某， 想听听其如何处理消费者投

诉， 不料李根本不想解释当时的情

况， 反而埋怨记者多管闲事， 极不

耐烦地将电话挂了。

随着人们消费水平的提高 ，

自驾车前往酒店就餐的客人越来越

多 ， 但不少酒店停车场地比较拥

挤。 为了方便客人停车， 不少酒店

外面都派有工作人员帮助指挥车辆

停放， 类似邓女士的经历难免时有

发生。 发生此类问题， 酒店究竟有

无责任？ 记者采访了省法律援助中

心高丽群律师， 她认为： 首先， 消

费者自己作为一名司机， 应该自己

对车辆行驶状况有一个正确的判

断， 在没有足够把握的情况下驾驶

发生碰撞， 导致车辆受损， 自己也

要为判断失误负责。 但酒店工作人

员为招揽顾客指挥客人倒车， 客人

出于对其职责的合理信任， 结果发

生车辆受损， 工作人员是在履行自

己职责时出的错， 酒店对此也应负

责。

本报记者 欧金玉

编辑同志：

我是长沙市岳麓区岳银三

村的住户 。 自从我

2003

年搬到

这里来后 ， 晚上

１２

点以后就根

本没水，

４

楼以上住户家中的热

水器因为水压太低根本打不燃。

我们找过供水公司多次 ， 他们

给予的答复就是 ： “你们进水

管太小。” 去年， 在市信访办的

督办下 ， 我们把进水管按照供

水公司的要求换大了 ， 但是现

在问题依旧 。 我们又多次打电

话给供水公司 ， 要他们提高水

压 。 他们给予的答复是 ： 你们

内线有问题。

我们认为， 我们这里缺水应

是供水公司水压低造成的 。 为

此， 我们强烈要求供水公司提高

水压， 不要影响到我们正常的生

活。

长沙市 李先生

调查附记：

近日， 长沙市供水公司回复记

者说： 投诉者所在地属长沙市棉纺

厂范围， 缺水的主要原因确实是由

于该地水管老化， 漏水严重。 据统

计， 该地供水量是实际用水量的

2

至

3

倍， 且同地段的居民没有缺水

现象。 因此， 住户缺水不是水压低

造成的。 但维修水管不是他们的管

理范围， 应由住户单位负责处理。

原因到底何在？ 两边都各有说

法， 记者无法确认。 但市民用水困

难确是事实， 我们希望供水用水单

位多多沟通协商， 早日解决群众的

难题。

本报记者 史学慧

编辑同志：

我是沅江市的市民， 今天带

1

岁半的儿子去市防疫站打疫苗。

工作人员说我儿子要接种甲肝疫

苗， 需要收费

145

元 。 我听说这

种疫苗是免费的， 要求延后打，

工作人员却说不打以后不能上幼

儿园和学校， 还让我在疫苗本上

签上 “拒绝”

2

字， 这样的做法

是否合理？

沅江市一居民

调查附记：

3

月

12

日 ， 记者拨打了省疾

控中心免疫规划科的电话， 工作

人员回复说， 甲肝疫苗是儿童计

划免疫中的一种， 接种的时间是

18

月龄， 至于接种时间， 最好是

按计划要求接种， 如果有别的特殊

原因推迟接种也是没有办法的事。

计划免疫的

18

月龄儿童， 今年起接

种甲肝疫苗全省免费。

记者又电话采访了沅江市疾控

中心， 该中心工作人员说， 目前该

市还没有接到甲肝疫苗免费的通

知， 由于没有普通甲肝疫苗， 要接

种的儿童只能接种进口疫苗， 价格

为

145

元。 记者又拨打了益阳市疾

控中心的电话， 工作人员称， 今年

计划免疫的甲肝疫苗的确已经免

费， 但省里免费疫苗还没送到， 等

省里发往各县市的甲肝疫苗一到，

就可以免费接种了。

本报记者 田燕

编辑同志：

我是

1989

年出生的， 不知什么

原因， 我的身份证上却错为

1988

年

出生的。 我问当地派出所， 他们说

这个改不了， 就是弄错个八九岁都

改不了。 我想知道， 身份证上错了

的年月日真的改不了吗？

一读者

调查附记：

接到读者投诉后， 记者咨询了

湖南省公安厅户政处， 户政处负

责同志告诉记者： 有错必纠， 身

份证上错了的个人信息可以修

改。 但申请纠正出生年月的人，

必须提供足够的证据， 如原始的

出生证 、 村 （居 ） 委会证明等

等， 由县公安局上报市里进行处

理。

本报记者 华陈勇

刘春平

据有关部门统计， 现在每年约

有六七百万份非法发行的各类种

植、 养殖致富小报通过邮局寄往全

国各地， 其中相当一部分是虚假信

息。 这些信息邮到农民手中以后，

少数农民因为自身文化素质不高，

加上致富心切等原因常常上当受

骗。

众所周知 ， 如今已是信息社

会， 信息就是农民发家致富的 “金

饭碗”， 是农村全面建设小康社会的

“金钥匙”。 很多信息为农民摆脱贫困

提供了很大帮助。 但少数不法之徒利

用农民识假能力差、 容易上当受骗等

特点， 通过各种渠道大肆向农民发布

各种假信息， 从中牟利。 这些不法之

徒采取哄骗手段， 或无中生有、 杜撰

信息， 或牵强附会、 夸大其词。 什么

“包赚钱、 包致富”、 “投资少、 见效

快、 赚钱多”、 “如果亏损可以赔偿

损失” 等假信息五花八门， 令人眼花

缭乱。

假信息的危害十分严重， 它不但

会让农民朋友蒙受重大经济损失， 甚

至让农民朋友倾家荡产， 家破人亡，

而且还会让农民朋友失去创业致富的

锐气， 对所有致富信息持排斥怀疑态

度， 染上 “致富信息恐惧症”。 农民

朋友在选择致富渠道时一定要慎重，

谨防上当受骗。 同时， 也希望有关部

门加大对致富信息发布渠道的规范力

度， 有效杜绝虚假信息坑农害农事件

的发生， 为农民朋友建设社会主义新

农村保驾护航。

� � � � 3

月

20

日， 怀化铁路公安处督察部门在对警车进行出车规范性检查。 最近， 该处集中督察力量， 对全处警车使用

情况进行现场督察， 实行 “一车一档” 管理， 及时纠正违规违章， 坚决杜绝各类问题的发生。 刘亚平 摄

� � � �●

蓝山 ： 交警为何

查不到违法纪录

1357466xxxx

： 我是蓝山县人，

马上就要换驾驶证了， 但我的驾驶

证有一条违法记录未处理， 交警队

说违法记录不处理就不能换证。 我

要他们查查在哪里违法的， 以便我

去处理。但民警又查不到，我连交罚

款都找不到地方。我很纳闷，交警队

为何查不到在哪里发生的违法记

录，我该怎么办呢？

●

桂阳 ： 翡翠楼下

歌厅噪声扰民

1323735xxxx

： 我是桂阳县居

民， 购买了县四大家对面的翡翠楼

商品房 。 现在楼下开了一个大型

KTV

歌厅，隔音效果极差，晚上又唱

到很晚， 吵得楼上的居民晚上根本

无法休息。我们曾向多个部门投诉，

可就是没有哪个部门来管。

●

绥宁 ： 一中远程

教育乱收费

1511592xxxx

：我是绥宁一中高

三的学生， 想反映我校和长沙市一

中联网的远程教育乱收费问题。 我

们现在天天上复习课， 根本就没上

过长沙一中的直播课， 可学校还是

要我们交

200

元费用，并逼着我们签

自愿书。 对这样的乱收费我们感到

非常愤怒。

●

花垣 ： 民族中学

强制消费未用完餐票

1334873xxxx

： 花垣县民族中学

住校生多为山区贫困家庭学生， 而学

生所购餐票放假前必须在校食堂或其

指定商店消费完，否则下学期作废。这

样强制消费实在让人难以接受。

本专栏编辑 田 燕

乡村公路也应设道路标志

编辑同志：

近日笔者去乡下，在一条较窄的乡村

水泥公路急弯处，见到一辆小货车翻倒在

路边的水沟里。 附近村民告诉我，这是邻

县一个做生意的个体户来拉货的，因司机

不熟悉路况， 急转弯时没有处理好车速，

导致发生了事故。 据村民反映，这条公路

硬化以来，这个急转弯处已发生过几次事

故了，主要原因是没有急转弯标志。

近年来，乡村公路发展迅速，促进了

乡村经济的快速发展，给村民出行带来了

很大的方便。 路好了，但车辆事故却多了

起来，一个重要原因就是缺少路标。 乡村

公路因条件所限，总的来说比较窄，特别

是丘陵、山区地区，大都避开耕地依山傍

水而修，路窄、弯多、坡陡，还有桥梁、交叉

路口等，当地司机熟悉情况的还可以避免

一些事故的发生。 倘若外地来的车辆，司

机一不留神就可能酿成事故，令人痛心。

道路标志是公路安全的“保护神”之

一。乡村公路建成后，有关部门应及时指

导乡（镇）、村级组织加强对乡村公路的

管理，依路况设立相应的警告、指示、指

路及其所需的辅助标志， 并经常检查维

护， 保证车辆安全有序行驶在乡村公路

上。 沅江市人民检察院 李亮

希望儿童接种

疫苗有预约通知

编辑同志：

儿童的健康关系到千家万户的

幸福， 儿童接种疫苗不但牵动着每

位父母的心，更关系到国家的未来。

每个小孩出生后都会从防疫部门领

到一本“儿童接种证”，上面列举了

一些疫苗种类以及大概接种的时

间， 但还有一部分疫苗的接种并没

有列举在上面。 相当一部分家长面

对名目繁多的疫苗名称， 以及接种

证上简单的说明，一头雾水，无所适

从：这些疫苗是否应该全部接种？疫

苗接种有哪些注意事项？ 哪些情况

下该接种那些疫苗？ 有的家长因忘

记接种时间而导致孩子遗漏接种某

些疫苗， 有的家长带着孩子急急忙

忙赶到防疫部门，排了长时间的队，

轮到自己接种时，却被医生告知“这

个月不用接种疫苗”。

为此， 防疫部门能否为每位儿

童建立完善的疫苗接种档案， 每月

到接种时间用电话或是短信形式，

通知家长带领孩子去接种某种疫

苗，以及告知有关注意事项，哪怕是

让家长们交一些通讯费都可以。 为

了祖国花朵的健康， 请防疫部门多

多操心！ 永州读者 吴湘泓

警惕“致富信息”坑农

呼吁与建议

衡阳公交频频拒载老年人

害怕承担意外伤害责任是原因之一

指挥停车出事故 饭店是否有责任

居民区长期缺水原因何在

沅江市甲肝疫苗为何不免费

身份证年龄出错能不能修改

� � � �

近日，

株洲市建设

南路锦绣河

山居 民 区 ，

大肆燃放花

炮， 冲天而

起的烟 花 ，

危及周边上

千住户的安

全。 一旦发

生意外， 后

果 不 堪 设

想。 望有关

部门加强管

理， 禁止居

民聚居区燃

放 冲 天 花

炮。

陈瑛 摄


